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富士山が統計開始以来最も遅い初冠雪を記録しましたが、ここのところ４階から見える山
頂付近は雪化粧が進みました。また、正門付近のサザンカも一斉に咲きそろいました。立冬
を過ぎ冬の到来を告げるような肌寒い日が増えてきました。体調管理に気を付けていければ
と思います。
さて、先月はバッハザールでの音楽会が開催されました。当日は、多くの保護者、地域の

方々が来場し応援いただきました。ありがとうございました。今月は２学期まとめの月とな
ります。良い振り返りができ、来年につながるよう、引き続き皆様のご支援・ご協力をお願
いいたします。

よい環境が人を育てる

今年度実施された県の学力・学習状況調査の結果が出ました。結
果を中心に振り返りと今後に生かしてもらいたいことを話します（各
グラフは左が県平均、右が本校です。）。
まず、学習面で【図①】無解答率です。このグラフは、数値が少

ない方が、無解答が少ないということなので、少ない方が良いとい
うことです。この結果を見ると、全学年全教科とも県平均より良い
結果ですので、皆さんはよく答えているということです。日頃の定
期テストでもわからない部分はあると思いますが、書く努力をして
いることが、この成果につながっているのだと思います。ただし、
適当に何でも書けばよいというわけではありません。分からないと
してもよく考えて、解答してください。根拠を持って解答すること
が、とても大切なことです。ぜひ、今後も続けてください。
【図②】は学級の落ち着きです。これは「昨年度のクラスは落ち

着いて学習する雰囲気はありましたか」という質問です。捉え方は
一人ひとり違うと思いますが、皆が学力を伸ばしたり、自分を成長
させるためには、学級が落ち着いていることが、一番大切です。「心
理的安全性」という言葉がありますが、皆さんが所属している集団が
安全であることが、自分を成長させることにつながりますし、そうい
う環境をつくることが大切になります。具体的には、例えば自分に分
からない問題があったとき、友だちに「教えて」と聞いたとします。
そのとき、友だちが快く「いいよ」と言ってくれることがとても大切
です。クラスがこのような状態にあるときは、心理的安全性が保たれ
ている一例だといえます。今年度のクラスはどうでしょうか。新年度
がスタートして半年経ちましたが、心理的安全性は保たれているでし
ょうか。もし、足りない部分があるとしたら、残りの期間、ぜひ、「居
心地の良いクラス」を皆で目指してください。大切なことは、一人ひ
とりが居心地のよいクラスにするために考え実行することです。
次に生活面です。【図③】「あいさつはできていますか」、【図④】「進
んで掃除に取り組み、学校をきれいにすることができていますか」で
す。全体的に高い結果が出ています。学校は皆さんが学力を向上させ
たり、自分を成長せる場所です。もし、誰もあいさつをしなかったり、
学校が汚かったりしたら、勉強しようという意欲は上がらなくなりま
す。つまり、よい環境を維持することが自分を成長させることにつながります。しかし、あい
さつや掃除はしっかりやろうという意識を常に高く持っていないと保てません。もし、どうで
もよいと考える人が、少しずつでも増えたら、良い環境はあっという間に悪くなります。
先日、学校に訪問した方が、「廊下がきれいですね」と褒めてくれました。私はとてもうれ

しく感じましたが、このきれいを維持することは、今までの先輩方から引き継がれた高い意識
が続いているからです。意識を高く保つことを再度確認していきましょう。
まとめです。①心理的安全性を高められるクラスをみんなでつくり上げてください。②あい

さつや掃除などは、ぜひ、しっかりやろうとする高い意識を持って取り組んでください。この
２つを実践していくことが、学力を向上させたり、自分を高めることにつながります。
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西武中・野田中全校交流会

１１/１（金）に西武中と野田中で、全校交流会を実施しました。今回は、来年度の統合に伴い、西武
中学校区の生徒が自転車で通学することを想定し、通学路の検討をするため行いました。当日は事故
なく無事に野田中までたどり着きました。また、到着後は合同の部活動を行いました。両校の生徒が、お
互いに声をかけ合いながら、楽しそうに活動する姿が見られました。

PTA成人教育部主催講演会

１１/９（土）、PTA成人教育部主催の講演会が、本校の会議室で開催されま
した。講師に入間市防災アドバイザー様をお招きし、演題「災害から身を守る 災
害時のために知っておきたいこと～避難所事情について・住宅避難時の心得～」
についてご講演いただきました。翌日の防災訓練にちなんで、興味深いお話をた
くさん伺うことができました。

第３５回音楽会

１１/７（木）に野田中学校最後の音楽会が、武蔵野音楽大学のバッハザールで開催されました。当
日は、多くのご来賓と保護者の皆様に鑑賞いただき、野田中音楽会のラストを飾るのに相応しい、充実
した一日となりました。本年度も審査をしていただいた先生には大変お世話になりました。また、運営に
おいて、様々な場面でご協力いただきましたＰＴＡ役員の皆様にも感謝申しあげます。ありがとうござい
ました。

《最優秀賞》１年１組 ２年１組 ３年２組
《指揮者賞》3人
《伴奏者賞》3人

市内音楽会

11/1５（金）、市内音楽会が武蔵野音楽大学バッハザールで行われま
した。本校からは、１年１組、２年１組、３年２組の生徒たちが野田中の代表
として参加しました。当日は、移動時間ギリギリまで練習している生徒たち
の歌声が、校内に響き渡っていました。その成果からか、本番ではどのクラ
スも校内音楽会のときよりもさらにレベルアップした、素晴らしい合唱を披
露してくれました。

入間市防災訓練

11/1０（日）、入間市防災訓練が本校を会場に行われました。災害が起きた
際には本校も避難場所となるため、地域の方々と一緒に、普段から訓練を行って
おくことが大事です。当日は、朝早くから多くの方々にご参加いただきました。ま
た、今年は「携帯型トイレ」についての説明が行われるなど、日頃から防災意識
を持つことが大切であると、改めて感じることができました。


